

Un manifiesto

A la clase pescadora y a la opinión pública en general

Una vez más, a través de la cruenta lucha que por la legítima defensa de nuestros intereses venimos sosteniendo con la clase capitalista, vulgo armadora, vemos los pescadores de Santoña vejados nuestras nobles aspiraciones ante la actitud de guardafueros y de fiera despiadada pronta a hacernos su presa al menor desvío nuestro, adoptada por esa clase irreducible al reconocimiento de unas normas de más equidad y justicia que las que hasta ahora veían riendo los destinos de los trabajadores del mar.

En esta ocasión, en que la lucha ha de adquirir su más completa intensidad, con repercusiones además de claras, hondas y graves, no se trata de peticiones de mejora de salario, reducción de jornada, ni ninguna de las mil mejoras que los obreros de otros lugares han conseguido desde el advenimiento del actual régimen republicano.

En esta ocasión la lucha que se nos plantea, la que hemos de afrontar, y a la que hemos de ir, al terreno que se nos lleve, decididos y entusiastas, cueste lo que cueste y pase lo que pase, es sobre el tan manoseado asunto del "Seguro de accidentes del Trabajo". Ha sufrido esta ley una tan honda transformación en lo que a la seguridad del obrero del mar se refiere, que la que fué instituida para protección de la clase trabajadora se ha convertido, a causa de un decreto del Gobierno Lerroux, en ley protectora de los intereses patronales.

Según ese decreto, el importe del seguro por ciento del total del valor de las pesetas que había de ser abonado por la clase patronal como sería lógico y justo, ha de ser satisfecho por ambas partes en proporciones iguales.

Y nosotros, que con serenidad y heroísmo lo hemos admitido, arrojando la impopularidad y el descrédito ante nuestra masa, arrojando incluso la impopularidad de la organización, que para nosotros es algo más sagrado que nosotros mismos, al acatar sin protesta ese decreto decimos: Vamos a abonar, en partes proporcionales e iguales, el importe de la cuota de ese seguro, pero vamos también a intervenir, en partes proporcionalmente iguales, en la administración de las cantidades que para tal fin vayan acumulándose y vamos también a pertenecer a la Mutualidad Nacional, única entidad que nos ofrece garantía de segura protección en caso de accidentes.

Los armadores santoneños, influencias quizá por maniobras de muy bajo fondo, se muestran intransigentes a estas nuestras peticiones y queriendo maniobrar a sus anchas completas, haciendo y deshaciendo con el dinero que nosotros hemos de entregar, y por lo tanto, ha de ser de nuestra absoluta propiedad, crear una Mutualidad local, que nosotros no podemos aceptar, puesto que no nos ofrece las suficientes garantías

UN ERROR POLICIA CO

Esta mañana nos ha visitado una Comisión de compañeros afiliados a la Sociedad de Trabajadores del Muelle, rogándonos hiciéramos constar en nuestro número de hoy el error cometido por la Policía en nuestra ciudad, al detener a dos de sus afiliados, como presuntos autores del atraco y las lesiones causadas al señor Digón, en la madrugada del domingo último.

Los dos trabajadores detenidos se llaman Pedro Ruiz Pacheco y Manuel Maestregui, y nos complacemos en hacer públicos sus nombres, para deshacer el error cometido contra ellos y dejar en el lugar que corresponde la admirable conducta de estos dos obreros, que lamentablemente han tenido que sufrir nada menos que seis distintos interrogatorios, para ser definitivamente puestos en libertad.

No es por las sociedades obreras ni por los círculos de los trabajadores donde pueden encontrarse a los malantes, vagos y despreocupados que realizan robos y atracos en las ciudades; es, sin duda, por otras esferas por donde la Policía tiene que realizar sus investigaciones.

de protección ante los múltiples accidentes que nos aporta nuestro penoso trabajo.

Quede, pues, bien claro, que no reconocemos más entidad productora que la Mutualidad Nacional del Seguro Marítimo y que estamos dispuestos por todo y ante todo, por creerlo justo, a tener intervención directa en el dinero que nosotros hemos de entregar.

Por tal causa, los pescadores afechos a la organización sindical "El Timón", se dirigen, por medio de este escrito, a la opinión pública en general al objeto de que se vea la legitimidad de nuestras aspiraciones, que de negarse, como estamos dispuestos a defenderlas, podrán ocasionar serios perjuicios dentro de la localidad que seríamos los primeros en lamentar.

Por la Sociedad de Pescadores "El Timón", LA DIRECTIVA.

SOLIDARIDAD OBRERAS SANTONEÑAS

Sé firmemente que llevaré en vuestros espíritus de lucha. Lo dice claramente vuestra actitud de aquella noche preelectoral, donde tuvisteis para mí y la causa que yo defendía la ofrenda de vuestro entusiasmo. Lo dice también los votos socialistas que depositasteis en las urnas por primera vez. Lo dice también vuestra fe en el triunfo de la buena causa. Ha llegado la hora de la actuación, bravas mujeres de Santoña.

Ni el voto, ni los cantos emancipadores, valen nada sin una acción perseverante y tozuda; con esa tozudez infantil que poseemos las mujeres.

En estos momentos en que vuestros compañeros pescadores reclaman una cosa justa, debéis estar junto a ellos, defendiendo con bríos lo que ellos defienden. Y debéis estar por justicia del corazón y el sentimiento y porque, a fin de cuentas, lo que reclaman es beneficio para vosotras. Reclaman seguro de accidente y administración de los fondos a este fin dedicados; para mayor eficacia y garantía del desenvolvimiento económico.

La estampa tétrica de la barca desmantelada contra el cantil de la costa la veis muy a menudo. Los cuerpos de vuestros hombres, atletas del mar, los habéis visto mil veces disidentes, destrozados por haber ido a ganar un pan, salobre como el agua homicida de vuestro mar. Otras veces, las calderas, mal cuidadas, por la tacañería del armador, han hecho explosión, y la marinería pescadora ha dejado caer su piel atrás, entre horribles alaridos de dolor, para morir después, y con ello dejar vuestra casa en la mayor de las soledades. Sin pan y sin amor.

Vosotras, mujeres; vosotras que sois las que quedáis aquí, sois las que debéis pedir sea garantizado el pan de vuestros hijos, que no han cometido otro delito que nacer del pescador, secularmente pobre, y de ti, transportadora de pescado y recomendadora de redes.

El momento es propicio. Demostrad con la acción que no abandonáis a vuestros compañeros de lucha, y que, previsoras, queréis evitaros el propio dolor de, llegado el momento de la desgracia en el que falta eso que llamáis vosotras "la sombra del marido", vuestros hijos no tengan que ir a mendigar unos bocartes en la dársena; a comer en esos comedores creados por la burguesía para condicionar la conciencia de vuestros pequeños... o a la atrocidad horrible de embarcarse a los diez años a sentir el fragor de la galerna, cuando debía estar en la escuela y jugando a las canicas.

Vosotras sois las que quedáis, las eternas viudas, dolorosas marineras, que luego habéis de luchar con el otro mar; con el mar de tierra adentro, que ahoga poco a poco. Es más cruel que el verdadero mar. Ahoga con su miseria, con el hambre, con su descariño.

Pedid, exigid con vuestros compañeros se os mejoren las probabilidades del porvenir. Y ahí demostraréis vuestra rabia y vuestro sentido de la justicia. ¡Solidaridad, obreras de Santoña.

Matilde ZAPATA.

LA CAMPESINA PRESA

María Cueto Ballesteros es la campesina presa en la inhumana cárcel de la ciudad, a quien el camarada Bruno Alonso ha aludido días pasados en las columnas de LA REGION, presentándosela a las mujeres socialistas.

Bruno Alonso, catador de esta cárcel, y nosotros, compañeros de María, desconocemos hasta qué grado llega el abandono que rodea a esta compañera. El departamento de mujeres está cerrado a piedra y lodo a toda mirada indiscreta. Lo que allí hay, ocurre y se desarrolla, queda entre el celaje misterioso de una autoridad suprema, lejos de toda responsabilidad.

Del departamento de mujeres conocemos cosas rayanas en el asombro, referidas por una mujer que coincidió en la comunicación de presos, cuando disfrutábamos de libertad. Todo lo maloliente que nos refirió, en el aspecto moral, participa la compañera campesina, joven y delicada.

Como están los presos, durmiendo en el suelo, con una de pauperada manta, salvo las ropas que cada uno ha mandado traer de su casa, María Cueto se halla igual. Colchones desparramados en el suelo; cuartos antihigiénicos; comunicación recelosa; nostalgia del hogar aldeano; trasiego desde el pueblo a la ciudad, desde la ciudad a la cárcel de Santoña, desde aquí a la de Santander, otra vez desde Santander a Santoña y desde aquí a la de Santander, donde se halla, por fin, acostada María Cueto.

Traslados entre mozos apuestos de Asalto. Posiblemente, esta fuerza armada se creyera transportar a Dulcinea del Toboso o a Aldonza Lorenzo; pero la camioneta de los de Asalto, constreñida por presos campesinos, María Cueto no se creería la adorada de Don Quijote, ni muchos menos del enamorado de Sancho Panza. Su traslado se hizo con el frío de marzo, frío helador y nocturno que congelaba el alma de esta compañera.

María Cueto tiene dos compañeras de celda; la gitana que referimos en una "Estampa carcelaria", la otra vez que estuvimos presos, y otra mujer que no hace en este instante el citar su delito ni el nombre; pero sí decimos que la compañera campesina se ve obligada a ingerir un alimento espiritual que la repudia. Y todo, mujeres socialistas, en medio de lo más sublime, de lo más estoico, de lo más bello, como es la inocencia.

María Cueto es inocente de cuanto se le acusa. No necesitamos poner testigos de su inocencia en el delito que se le atribuye. Hemos dicho otras veces que entre los pro-

esos, y presos de confianza, porque hay presos "chivatos", como por aquí se dice, sabemos la verdad de lo ocurrido, y María nos dijo lo que dirá ante el Tribunal de Urgencia: ¡NO FUI YO!

He ahí la tragedia de María Cueto. No es ella, pero tampoco es ella la que diga quién fué. Sólo sabe que estaba, en aquel crítico instante, hablando con el cabo de la Guardia civil del pueblo, ¡nada menos!

Mujeres socialistas. Cuando desde el torreón de vuestro hogar diviséis los canales de este vetusto edificio, postrados de rodillas elevando una oración hacia esta compañera campesina, sumida entre lo más putrefacto que brinda la burguesía a la clase trabajadora. Cuando el velo de vuestros sentimientos maternales se abra para dejar correr un recuerdo hacia el fruto de vuestras entrañas, recordad a María Cueto, hija de un aldeano viudo, que vivía enamorado de sus dos hijas, que vieron las dos la cárcel, dejando abandonado entre el fragor de la inquietud, atenuado, porque Josefa recobró la libertad hace unos días.

Para aliviar los sufrimientos materiales de la mujer campesina presa, podéis hacer muy poco. Lo impide la severidad de la celda, para quien no es March. Lo impide el mismo estado de putrefacción en que se halla esta prisión. Para aliviar el sufrimiento moral de María Cueto, que tan sentimentalmente aludió Bruno Alonso, podéis hacer algo. Flores, que huelen a flores su celda inhumana; que huelen a flores de las compañeras socialistas, que saben poner tanto aroma cuando sus manos intervienen.

Si el Tribunal de Urgencia la condena, que no lo creemos, que no lo esperamos, que no es posible, toda vez que es inocente—¡sí, inocente!—, podéis hacer mucho entonces, mujeres socialistas. Podéis hacer que la lleven a cumplir su arresto a la cárcel de Santoña, para que entre el tomillo agreste, dividido en el alto del Monte Buciero, pueda María Cueto conocer algo de lo que sois capaces las mujeres españolas, que, a la vez, sois mujeres socialistas.

¡Llévarosla de aquí! Dejados a los hombres arrancar el musgo de la cárcel, a fuerza de mirar la calle. Dejados a los hombres solos abrir una brecha en el corazón de la sociedad, a fuerza de pensar en qué forma se ha de terminar este estado de cosas que la burguesía guarda mimosamente, para ofrecerlo a la clase trabajadora.

L. MALUMBRES

Cárcel de Santander.

QUINIENTAS PESETAS PARA EL CLERO

En el mismo día que se aprueban los haberes al clero; en el mismo día que el jefe del Gobierno lee en la Cámara un proyecto de ley para conceder pensiones a los veteranos republicanos que fueron perseguidos o se sacrificaron por la República; en ese mismo día, por defender, aclarar, aludir al menoscabo de que ha sido objeto una autoridad municipal como es el ciudadano Azofra, alcalde de Santoña, ¡se imponen a LA REGION 500 pesetas de multa!

Y se dice en el oficio, que es subsidiario el periódico, quedándose en el tintero del despacho del gobernador civil que después será responsable la persona de Malumbres.

Malumbres, sujeto a varios procesos, a la condena que ha sufrido en diciembre, al destierro de días posteriores, a la cárcel en la actualidad, y... esperamos verle en el patíbulo, según se apruebe o no la aplicación de la pena de muerte.

Como decíamos ayer, ni una protesta, ni un quejido, ni el menor ¡ay! pronunciamos por esta percepción de que es objeto el periódico. Pienso los trabajadores hasta dónde he-

mos llegado, mientras el proyecto del Reformatorio de Menores se muere de risa; mientras el conflicto del Pantano del Ebro se agrava; mientras la traída de aguas se eterniza; el conflicto de La Vinalesa, el de los campesinos, lo de las tarifas del puerto sirven para enriquecerse, el retraso de trenes perjudica al comercio. Mientras el malestar del Asilo de la Caridad subsiste, y los presos de nuestra cárcel se pudren, no obstante las promesas de remediarlo que ofreció el gobernador. Mientras las fuertes Compañías de Gas, Electricidad, Telefónica, siguen su curso; mientras el comercio sufre robos, los Bancos atracos; mientras... mientras sucede la inactividad de los intereses de la Montaña. ¡Aquí, aquí es donde hay que subsanar tantos y tantos defectos!

¡A por LA REGION, a por su director, exclaman tirios y troyanos!

En estos problemas es donde quisiéramos ver la energía del gobernador; la capacidad; la pacificación de los espíritus. El centro de la calle de Castelar es... lo que es: un centro,

Tribunal de Urgencia

Han sido condenados tres campesinos y absueltos cuatro

Esta mañana tuvo lugar en la sala de la Audiencia la vista de la causa seguida a seis campesinos, acusados de coacción y derramamiento de leche, en el último movimiento huelguístico de proveedores de leche.

Forman el Tribunal el presidente, señor García Lomas y los ilustres magistrados señores Macho Quevedo y Vallejo. Actuaba de ministerio fiscal el señor Fernández Divar.

Defienden a los acusados los letrados Isidro Mateo y Roberto Alvarez.

Comparecen los procesados María Cueto Ballesteros, Arsenio Ruiz Sierra, Luis Gómez Canales y Carlos Fernández Tamargo.

Se da lectura a la acusación, y son interrogados los procesados, que niegan en absoluto los hechos que se les imputan.

Comienza el desfile de testigos, y los letrados interrogan a los testigos acusadores, que incurrían en alguna contradicción, sobre todo una mujer de Meruelo, que afirma le fué arrebatada la olla de leche por Luis Gómez, y al resistirse le fueron pegados por éste dos puñetazos en la espalda.

Dice que en cuanto a María Cueto y Arsenio Ruiz Sierra no tiene ningún cargo que apuntar.

Desfilan los testigos de la defensa, quienes aseguran unos haber estado a la hora de los hechos que se les imputan en compañía de los procesados, y otros no poder asegurar quienes puedan ser los autores del vuelco de las ollas, pues en medio de la aglomeración de gente, era difícil advertirlo.

El ministerio fiscal pregunta repetidamente con gran habilidad, para arrancar la absoluta verdad a los testigos, que declaran con gran firmeza. Los testigos de la defensa, y a preguntas del letrado señor Alvarez, soslayan y afirman alguna vez que las detenciones y procesamiento de los acusados pueda obedecer a que el señor Juez municipal de Meruelo ostenta una filiación política distinta de la de los componentes de las Casas del Pueblo Campesinas.

Por enfermedad no acude como testigo de acusación Dolores Abascal de Meruelo, señora que, al parecer, acusa a los procesados de haberla maltratado y derramado ollas de leche al resistirse a volcarlas. Comparece en su lugar el esposo de ésta, quien a preguntas del ministerio público termina por confesar que su esposa no ha comparecido por debilidad de carácter, porque le sería muy violento comparecer ante el Tribunal de justicia, y asegura, además, que su mujer "declaró lo que la mandaban". Por su parte, el testigo del hecho no puede afirmar quienes fueron los causantes, aunque se acercaron a él y dice que lo agarraron.

Terminado el desfile de testigos que, por cierto, casi todos coinciden en afirmar la inocencia de los procesados, recoge el señor Divar las acusaciones veritadas, poniendo en duda la honorabilidad en el cumplimiento de su deber del Juez municipal de Meruelo, pues, según algunos testigos, persigue a los que no son sus afines políticos; dice que el juez currió con su deber al tomar declaración a todos cuantos vecinos de Meruelo podían dar luz en las sediciones cometidas, y detener y encarcelar a aquellos sobre los que caían acusaciones concretas. Estudia la incógnita de hechos como el que se está juzgando, y manifiesta el fenómeno que se experimenta al desfigurar, después de los hechos mismos, las causas, las influencias y hasta las primeras declaraciones.

Se detiene a considerar que la administración de justicia no debe estar influenciada nunca por pasiones políticas, y en prestigio de esa propia justicia pide que se pueya denunciar por escrito al Juez municipal de Meruelo en acusaciones concretas y pruebas fehacientes, aunque él cree que dicho Juez ha cumplido con su deber.

Sostiene su acusación, y dice que, aunque tenues, existen pruebas para acusar a los procesados María Cueto, Arsenio Ruiz y Carlos Fernández y de mayor volumen en la persona de Luis Gómez Canales, que ha sido reconocido por varios testigos como autor de los hechos.

Don Isidro Mateo dice, en contra-

rio, que ningún testigo ha aportado datos rotundos y convincentes, por lo que ruega a la sala, antes de condenar a un inocente, medite en su sagrado ministerio, y aduce también el dato elocuente de que la perjudicada, Dolores Abascal no ha comparecido, y su esposo ha declarado tácitamente en favor de los acusados.

Roberto Alvarez, en un discurso elocuentísimo, estudia el caso de los acusados que, aun habiendo cometido los hechos que se les imputan no los hubieran consumado por deseo delictivo, y refutando al ministerio público, asegura que estos procesos obedecen casi exclusivamente a la pasión política ambiente en Meruelo. Comprende no se puede acusar desde el puesto del señor Divar. Roberto Alvarez hace resaltar la justicia togada del señor Juez de instrucción de Santoña, que cumplió con su deber, y la diferencia de la justicia togada del señor Juez municipal de Meruelo, de quien asegura debe el cargo a los votos de los convencidos afines. Hace resaltar la pasión humana en su psicología y los hechos que, influenciados por ella, se pueden cometer, tales como éste de perseguir a ciudadanos que no pertenecen a su fracción política.

Recuerda un proyecto presentado a la Cámara en que va condensado el deseo de que sean destituidos bastantes jueces municipales por prevaricación, y asegura no sería difícil se hallara incurso el Juez municipal de Meruelo.

Reconoce la competencia y la bondad del Tribunal que administra justicia en nombre de la ley, aunque para ello hayan padecido en sus sentimientos.

Hace resaltar también que al fallar un proceso no debe fijarse nunca el Tribunal en los abogados que ejercen la defensa, sean éstos anarquistas o católicos, pues bajo su toga no queda más que el abogado defensor. Pide la absolución de los procesados, basándose en la debilidad e inconcreción de las pruebas testimoniales.

Se despeja la sala y se retira a deliberar el Tribunal para fallar sentencia, que da por resultado la libre absolución de María Cueto, Carlos Fernández y Arsenio Ruiz, siendo condenado a dos meses, pago de costas en su cuarta parte, y abstención del derecho de sufragio en tanto dure la condena, Luis Gómez Canales. Anteriormente habían sido condenados dos campesinos a dos meses y veinticinco pesetas de multa.

Roberto Alvarez fué muy felicitado por su acertada defensa.

NOTA SIMPATICA

El Grupo Femenino Socialista acudió a la Audiencia, y a la salida, María Cueto fué obsequiada con un ramo de flores en nombre del mismo. Las jóvenes socialistas han hecho objeto de su simpatía a la bellísima trasmerana, que va encantada después del contratiempo sufrido.

TEATROS, CINES Y VARIETES

COLISEVM.—"Doña Francisquita" En el suntuoso Colisevm se verificará mañana el estreno, en España, de la adaptación cinematográfica de la popular zarzuela "Doña Francisquita", interpretada por Matilde Vázquez, Raquel Rodrigo, Fernando Cortés, Manuel Vico y otros notables artistas de la escena y de la pantalla.

Hasta el presente, a pesar de no haberse proyectado aún públicamente esta película, las referencias obtenidas de cuantas personas han tenido oportunidad de ver el rodaje y las pruebas de "Doña Francisquita" son inmejorables, pudiendo afirmarse, sin lugar a dudas, que la adaptación de la popular zarzuela del maestro Vives será uno de los mayores éxitos de la cinematografía española.

TEATRO PEREDA.—"La vuelta al mundo en automóvil" Don Federico Santander, infatigable viajero, notabilísimo literato y delicioso "causador", se presentará mañana, viernes, en el Teatro Pereda, describiendo lo visto en su viaje de treinta mil kilómetros en automóvil, alrededor del mundo, y durante el cual ha tenido oportunidad de visitar veintiocho países, con ciento catorce ciudades.

La primera de estas charlas, pues son dos las que dará en Santander el ameno conversador, constará de las impresiones del recorrido España-Filipinas, y la segunda, que se celebrará el sábado, será la relación del viaje de Filipinas a Cuba, pasando por China, Japón y los Estados Unidos.

DESDE VILLACACIQUES

¿Hasta cuando van a seguir las represalias contra los afiliados a las Casas Campesinas de la U. G. T.?

M. de la Cetera

A los cazadores y pescadores

Para los días 17, 18 y 19 de mayo próximo se celebrarán en Madrid las sesiones del segundo congreso nacional de sociedades cinegético piscícolas...

Bar "El Colmao" CUESTA, 3. Teléfono, 14-77. Abierto día y noche. Especialidad en tapas variadas...

Gran Kursaal "La Tierruca" SEGISMUNDO MORET, 7. Hoy, jueves, 5 de abril. Joyita del Arte. Mari-Rosa. Aurorita de Arte. MANOLITA CARABIAS. Escultural y guspa Estrella de la Frivolidad...

CINEMA DEPORTIVO

Los partidos concertados por la Federación con los británicos del "Sunderland", son tan sugerentes, que mucho antes de celebrarse ofrecen ya motivos para comentarios...

Formado el equipo representativo para las eliminatorias de la Copa del Mundo, parecía inevitable que había de quedar constituido por los elementos que de manera tan brillante vencieron a Portugal...

Forzoso era pensar que el seleccionador tenía sobradas razones para pensar así, como, indudablemente, las había tenido para decidirse por sus seleccionados...

Por eso, cuando de aquel librito de bolsillo, que tanto había dado que decir a la gente que se preocupa de las cosas del fútbol, salieron los once seleccionados...

Afortunadamente para todos, sonrió la suerte a nuestros colores y comenzó a sonar la letanía de elogios en los oídos de don Amadeo...

unidad del team inglés para nuevas observaciones y experiencias. Y esta suposición nos lleva de la mano a pensar que don Amadeo ha necesitado ir a Portugal para enterarse allí de que la línea media, construida por él, no responde a la calidad que necesita el equipo que debe ser enviado a Italia...

UN OBSEQUIO DEL GOBERNADOR

En la tarde de hoy hemos recibido la notificación de habérsenos sido impuesta una multa de quinientas pesetas, por un artículo aparecido en nuestro número de ayer, firmado por M. V. M., de Santoña.

No queremos hacer comentarios, como el día de nuestra suspensión. ¿Para qué? A lo mejor haríamos oposición a otra multa más elevada, y, la verdad, es demasiada broma eufórica.

Nosotros esperábamos algo por el artículo que anteaer publicó nuestro inmune colaborador Bruno Alonso; pero nos hemos visto equivocados; y el señor Campomanes ha encontrado cuerpo de delito en un artículo de corresponsal obrero provinciano...

Seguimos la suerte del "Heraldo de Madrid", "El Socialista", "Avance" y tantos otros periódicos que han hecho posible esta República de euforia y pena de muerte.

Los trabajadores y republicanos de verdad pondrán los puntos sobre las fes, y ese será nuestro mayor aliento.

mos, si es que —nosotros lo ignoramos y sentiríamos profundamente, desde luego, calumniar a un hombre tan amable como don Amadeo— el ilustre vitoriano lleva sobre su conciencia el peso acusador de esta clase de enemistades.

La elección de Marculeta para el centro del equipo, fué recibida por los inteligentes del cuero con una expectación discreta. El recuerdo de que ya había ocupado ese difícil puesto en otras ocasiones, impidió a los tratadistas en tan delicada materia aventurar juicios.

La comunicación del señor Campomanes, dice así.

"Gobierno civil de la provincia de Santander. — Visto el artículo publicado en el número 3.835 del periódico LA REGION, correspondiente al día de ayer, que lleva por título "Para tener autoridad, hay que imponerse", cuyo artículo está firmado por M. V. M. y en el que se advierten frases tendenciosas contra el poder civil...

Lo que comunico a usted para su conocimiento y efectos consiguientes, sirviéndose firmar el duplicado de la presente.

Santander, 4 de abril de 1934.—El gobernador, Ignacio S. Campomanes (firmado)."

Para tener autoridad hay que imponer multas, y tan a gusto.

(De nuestra edición de ayer de la capital)

Lea usted "LA REGION"

Table with financial data for Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Santander. Balance en 31 de marzo de 1934. Includes columns for ACTIVO and PASIVO with sub-columns for Pesetas and nominal values.

ludada como un definitivo acierto del seleccionador.

No obstante, para nosotros, menos doctos, sin duda, el puesto que Marculeta debe ocupar en el equipo nacional es el mismo que tan brillantemente viene ocupando en el Donostia, donde tiene que desenvolverse con más facilidad y dar a su trabajo mayor eficacia.

Poniéndonos un poco serios — nada más que un poco, porque somos enemigos de alargar la barba para esta clase de cuestiones internacionales— aconsejaríamos al señor Salazar que se abstuviera de hacer más viajes y de realizar más pruebas. La formación del once representativo, no ofrece más dificultad que la provisión del medio centro; y como falta la figura indiscutible y no ha de parecer seguramente, por mucho que se la busque, forzosamente tendrá que decidirse, al fin, el seleccionador por uno de los jugadores cotizables: Solé, Mugerza, Ayestarán.

Cuando las cosas no se pueden hacer perfectamente, conviene hacerlas lo menos mal posible. Esto lo puede intentar don Amadeo sin más exámenes y sin tomarse la molestia de salir de casa. Y una vez decidido, aprovechar la visita del "Sunderland", para que los tres partidos contratados sirvan de entrenamiento al once que defienda en Italia nuestro pabellón deportivo.

Kick

PARTIDO MAÑANERO

Ante numerosísima concurrencia y bajo la presidencia de Mr. Rhoteman, el famoso ganadero de reses bravas, se jugó el pasado domingo, por la mañana, en los campos de Miramar un emocionante encuentro, en el cual los equipos citados se disputaron un hermoso trofeo.

Durante el partido, en el cual estuvieron las fuerzas bastante igualadas, se pudieron apreciar bellas jugadas, en algunas de las cuales se hicieron alardes de exquisita y refinada técnica balompédica.

En los "once Gorgonios" vimos grandes individualidades. El gran Fruxeta nos deleitó tanto, que al final se oyó un "viva el divino calvo!"

También nos gustó extraordinariamente el pequeño Pios en sus rápidas internadas y terribles cabezazos. El portero nos dejó embelesados con su arte, al igual que el maestro Zamora. En algunos momentos del segundo tiempo hizo exhibición de un juego que pudiéramos llamar de ideas avanzadas. Un verdadero revolucionario en su puesto.

Todos los demás componentes de este equipo, verdadera máquina de hacer fútbol, estuvieron a la misma altura.

Los boulevardinos continuaron como hasta ahora lo han venido haciendo, con su clásica furia. Fruto de ella fueron los tres tantos. El que más nos gustó de los veintidós fué el famoso "Pasos Largos", verdadera barrera mecánica de balones y algunas veces de jugadores. El gran Turio, con sus grandes audacias acrobáticas, también nos gustó.

Y salvo el incidente, sin importancia, de la desaparición de un balón y tres carters durante el intermedio, terminó sin novedad el encuentro.

El Castro a Obregón

Este entusiasta y potente equipo se desplazará el domingo, día 8, al pintoresco pueblo de Obregón, con el fin de contender en partido amistoso con el titular, Barrio Sport.

ATENEOPOPULAR

Como estaba anunciado el pasado domingo, 1 de abril, con un día espléndido, celebró este Ateneo su excursión a Liérganes.

Salimos de Santander a las ocho y media de la mañana, se hizo la primera parada en Solares, visitando el balneario de su nombre y el hermoso parque, quedando gratamente impresionados del magnífico funcionamiento de su maquinaria, así como de las demás dependencias que el personal del balneario, con la amabilidad que les caracteriza, nos explicó su objeto y funcionamiento.

Después de efectuar esta visita, continuamos a Hoznayo, siendo asimismo visitado este balneario, recorriendo el parque, y, por último, viendo la Cueva, siendo también muy agradable la visita a este balneario.

Continuamos por Entrambasaguas y Navajeda a La Cavada, dirigiéndonos a la fábrica de hilados, donde el personal de esta Casa nos esperaba por orden de su digno gerente don Isidoro del Campo, durante la visita a esta empresa hora y media, durante la cual, guiados por dos expertos operarios, recorrimos las numerosas dependencias, escuchando las interesantes explicaciones de dichos empleados, que con sus amenas indicaciones, hicieron que en tan corto tiempo conociéramos esta importante industria.

Regresamos a los alrededores del pueblo donde los excursionistas hicieron un poco por la vida. Terminada la comida, salimos de La Cavada a las cuatro de la tarde con dirección a Liérganes, donde hubo un poco de expansión, aparte de otras visitas a la pintoresca casa de "Los cañones".

Se emprendió el regreso a las seis y media de la tarde por Pamanes, Cabárceno, Obregón y Guarnizo, arribando a Santander sin novedad alguna, quedando todos encantados de esta excursión y deseando volver a la próxima, para lo cual la Junta directiva excursionista del Ateneo Popular, integrada por valiosos elementos, muy conocedores de los rincones pintorescos de nuestra Tierruca, tiene muy conocedores de los rincones pin-en preparacin para esta temporada.

N.

Cooperativa Española de Casas Baratas "Pueblo Iglesias"

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros cooperativistas de la capital y provincia, que ha llegado el camarada M. Cano Llopis, enviado por el Comité Nacional en viaje de propaganda.

Después de un cambio de impresiones entre esta Directiva y citada camarada, se acordó que por la sección de Santander se hiciera una intensa propaganda por toda la provincia por medio de las respectivas Casas del Pueblo, a cuyo efecto se enviarán a las mismas reglamentos, pasquines, etc.

Recomendamos nuevamente a todos los camaradas tomen este asunto con el calor necesario, pues es de suma importancia la cuestión de las viviendas para la clase trabajadora y el plazo de inscripción se cierra el día 30 del corriente.

Cualquier duda que les sugiera pueden consultar verbal o por escrito en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo, Cultural Socialista.

MATERIAL DE COBRANZA. — Habiendo llegado el material de cobranza correspondiente al mes corriente, se recuerda a todos los camaradas del extrarradio y pueblos la obligación que tienen de pasar a hacerlo efectivo en nuestro domicilio social, desde las siete y media hasta las ocho y media de la noche hasta el día 25 del corriente.

Concert :: MAIPÚ :: Café CURSA DEL HOSPITAL, 4. HOY, GRAN EXITO DE Hermanas Zamorita. CANZONETISTAS FRIVOLAS. Lujosísima presentación. Magnífico vestuario. Próximo gran debut de Zaida. Escultural estrella frívola, procedente del "M. ulin Rouge", de Barcelona y del "Batallán", de Valencia.

El funcionamiento de la pena de muerte, será una vergüenza de la civilización española.

Espectáculos

TEATRO PEREDA.—A las 5 y 10,30, «Djame pasar la noche contigo».—A las 7,30, primera charla por Federico Santander.

COLISEUM.—A las siete y cuarto y a las diez y media, populares, «El adivino», (español).

GRAN CINEMA.—A las siete y cuarto y a las diez y media, «Esta noche o nunca», por Gloria Swanson.

PABELLON NARBON.—De cinco a diez y media, la emocionante producción «Justicia y puños».

SALON VICTORIA.—A las siete y cuarto: «Una morena y una rubia».

POPULAR VICTORIA.—De seis y media a diez y media, «Una morena y una rubia», en español.

SALA NARBON.—A las siete y cuarto y a las diez y media: «El corresponsal de guerra». Butaca, tarde, 0,50; noche, 0,40.

CINE FRONTON.—Continua de 7 a 10,30, «David, el apocado».

Forasteros:
Cinco y media a Estación Cantábrica
«Marina Montañesa»
AMADO VEGA



SANTOÑA

Para sostener al clero, es menester imponer multas a los ciudadanos.
Cuando se respeta toda creencia religiosa, tal y como la respetamos nosotros en lo más íntimo de nuestras conciencias, hiere la conducta mercantil observada por los que dicen que su «reino no es de esta tierra».
Con tal siembra, no puede recogerse otro fruto que el triste espectáculo de hambre que ofrece España.

ACTIVIDADES SINDICALES

CASA DEL PUEBLO

Sociedad de empleados de la Plaza de Toros y Campos de Deportes

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el jueves, a las tres y a las seis y media en segunda, y a las seis y media en segunda, en nuestro domicilio social, Magallanes, 6.

Siendo los asuntos a tratar de suma importancia y de inaplazable demora, se recomienda la asistencia puntual, pues se pasará lista y se impondrá el correctivo acordado.

Sección de Acomodadores y Si milares

Celebrará junta general extraordinaria, presidida por el Comité regional el domingo, día 8, a las diez en punto de la mañana, en el domicilio de Tabaqueros, Segismundo Moret, 5, bajo.

Siendo los asuntos a tratar de gran importancia para la organización, se ruega la más puntual asistencia.

Asociación Provincial de Empleados de Banca

Correspondiendo celebrar junta general extraordinaria y ordinaria el próximo domingo, día 8 del corriente, y siendo de tratar, entre otros puntos, aprobación de la Memoria de la F. O. M., ponemos en conocimiento de nuestros asociados que dichas memorias se encuentran a disposición de los camaradas que deseen estudiarla, en nuestra Secretaría, sita en la calle de Rubio, número 4, primer piso.

Sindicato de Servicios Sanitarios e Higiene

Se convoca a todos los afiliados a este Sindicato a la asamblea extraordinaria que se celebrará el día 7 de los corrientes, a las siete de la tarde en su domicilio social.

Dado el carácter urgente de esta asamblea se ruega a todos los asociados asistan acompañados de sus respectivas libretas de cotización y acudan con la más puntual asistencia.

SOCIEDAD DE OPERADORES DE CINEMATOGRAFO Y SIMILARES

Se advierte a los compañeros que los días de pago son todos los domingos, desde once y media en Secretaría. Los compañeros de la provincia deben girar cada dos meses.

Federación de Trabajadores del Municipio

Con esta fecha queda instalada la Secretaría de la Asociación en el tercer piso de la Casa del Pueblo, donde pueden dirigirse los afiliados los días laborables de siete a nueve de la noche para cualquier consulta sobre nuestra organización y de oficina jurídica.

Asociación Provincial de Empleados de Oficina y Técnicos

El día 10 del actual, a las siete en punto de la tarde, celebrará esta Asociación junta general ordinaria con arreglo al siguiente orden del día: Lectura de acta anteriores. Renovación de cargos de la Junta directiva y del Comité provincial. Memoria de la Sección. Situación económica. Dictamen de la Comisión revisora de cuentas. Congreso de la Federación Nacional. Memoria de la Federación

Obrera Montañesa y nombramiento de delegados al Congreso ordinario que la misma celebrará. Anteproyecto de un plan de trabajo para el ejercicio próximo. Examen respecto a la posibilidad de enviar un delegado de la Sección a Rusia. Preguntas y proposiciones.

Teniendo en cuenta la extraordinaria importancia de los asuntos a tratar, se advierte a los afiliados que se impondrá a aquellos que no asistan sin excusar su falta, la sanción prevista en nuestros Estatutos.

La Memoria de la F. O. M. está a disposición de aquellos compañeros que deseen examinarla en nuestra Secretaría, Rubio, 4, primero, de siete a nueve de la noche.

SOCIEDAD DE OBREROS LIMPABOTAS

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana, viernes, a las nueve y media de la noche, en primera y última convocatoria, para tratar asuntos de inaplazable resolución, por lo que se ruega la mayor puntualidad.

Se impondrá el correctivo acordado y se pasarán dos listas. En caso de estar ocupado el salón, se celebrará la reunión en el primer piso.—La Directiva.

CARTELERA POLITICA

Subcomité Socialista de Nueva Montaña

Este Subcomité convoca a todos sus afiliados a asamblea general para el sábado, día 7, a las siete y media de la tarde en el local de la Cultural Socialista.

Por ser los asuntos a tratar de suma importancia, se ruega la más puntual asistencia.

Este Subcomité, deseando llegar a la unión de los jóvenes de dicho pueblo, ha tomado el acuerdo de formar un Subcomité Juvenil Socialista, bajo el control de la Juventud de Santander.

Jóvenes de ambos sexos de Nueva Montaña: si sentís un deseo de liberación, pasar a engrosar las filas de dicho Subcomité. Las inscripciones las podéis hacer al secretario del Subcomité, compañero Joaquín Jiménez.

Subcomité Socialista de Caramago

Reunido este Subcomité para tratar sobre la situación angustiosa en que se encuentran los presos campesinos con motivo del último conflicto lechero, este Subcomité tomó el acuerdo de nombrar unas comisiones para

secundar alguna cantidad para aliviar en lo posible su situación.

Izquierda Republicana

Disueltos los partidos de Acción Republicana y Radical Socialista Independiente, se ha constituido, en período de organización, el gran Partido de Izquierda Republicana, cuya asamblea nacional se celebra en Madrid los días 1 y 2 de abril.

Entre las numerosas adhesiones recibidas merece destacarse la de un numeroso grupo perteneciente al partido Democrático Federal, y que partidarios entusiastas de la fusión mostraron su disconformidad con la actitud de sus representantes en la Comisión de interpartidos, dándose de baja un núcleo muy importante que ha venido a engrosar las filas del nuevo Partido de Izquierda Republicana.

Nace este partido político bajo los mejores auspicios y muy pronto recogerá en su seno a todos los republicanos de izquierda que, conscientes de sus deberes en esta hora de reconquistar la República, se disponen a adoptar la única posición eficaz: unir los esfuerzos y entusiasmos de todos para oponer a las audacias de las derechas monárquico-fascistas una potente organización de izquierdas republicanas.

Las bases de ideario y proyectos de Estatutos nacionales, están a la disposición de todos los republicanos en el domicilio del nuevo partido, donde se recogen por la Comisión organizadora los boletines de adhesión y que provisionalmente está instalado en Socubiles, 2, teléfono, 2264 y apartado de Correos, 196.

Partido Republicano Democrático Federal

Comité local. — Se convoca a los componentes de este Comité municipal a la reunión ordinaria mensual que se celebrará el jueves, día 5, a las siete y media de la noche en la Secretaría del Centro, suplicando la más puntual asistencia por la cantidad de asuntos a desachar.

Juventud Socialista de Astillero

Esta Juventud celebrará asamblea general ordinaria el viernes, día 6, a las ocho de la noche.

Siendo los asuntos a tratar de mucho interés, se ruega puntual asistencia.

Cultural Marx - Lenin

Se invita a todos socios y simpatizantes que deseen formar parte del «madro artístico que esta directiva acordado formar, pueden pasar por esta Secretaría de siete a nueve todos los días laborables.

VANGUARDIA FEDERAL

Por la presente se convoca a los componentes de este Comité a la reunión que se celebrará hoy, jueves, a las ocho y media de la noche.—El secretario, Antonio Madrazo.

Cotización local

Día 5 de abril de 1934.

FONDOS PUBLICOS

Deuda Amortizable, 5 por 100 1926 sji. a 100,25 por 100, pesetas 10.000.
Idem ídem 5 por 100 1927 sji. a 99,90 por 100, pesetas 10.000.
Idem ídem 5 por 100 1927 sji. a 100,20 por 100, pesetas 5.000.
Idem ídem 5 por 100 1927 sji a 100,45 por 100, pesetas 20.000.
Idem ídem 5 por 100 1930 a 94 por 100, pesetas 12.500.
Tesoros 5 por 100 (octubre 1933), a 102,50 por 100, pesetas 15.000.
Cédulas del Banco Hipotecario 5 por 100 a 100,25 por 100, pesetas 5.000.

ACCIONES

E. Viego a 415 pesetas una, 2.500.

OBLIGACIONES

Electra de Viesgo 6 por 100 1934 a 97,75 por 100, pesetas 5.000.
Bonos Saltos del Duero 6 por 100 a 103,35 por 100, pesetas 25.000.
Hidrográfica del Ebro 5 por 100 a 79 por 100, pesetas 12.500.
Asturias 1.ª 3 por 100 a 53,75 por 100, pesetas 3.000.
Villalbas 5 por 100 a 57,25 por 100, pesetas 21.500.

BAR RAMALES

Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.
SABADOS Y DOMINGOS, CALLOS
Eduardo Botija Peña Herboas, 3 SANTANDER
No dejéis de visitarle.

EL NUEVO PROPIETARIO DE "La Maruca"

CASTILLA, 12
(Frente a la Fábrica de Maderas)
Ofrece a los obreros un esmerado servicio de comidas económicas.
Platos variados todos los días.
LAZARO MARTINEZ, propietario.

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

OBREROS:

La Casa MATÉ liquida a cualquier precio, 200 CAMAS y 2.000 SILLAS
Alameda 1.ª, 28.

ALFA

La mejor máquina de coser y bordar, de producción española.
Representante general en Santander: Casa Musicator
Gramófonos y discos

GRAN LIQUIDACION DE CALZADO A CUALQUIER PRECIO
SE TRASPASA EL LOCAL
Zapatería LA PRINCIPAL
SOMORROSTRO, 1. (Detrás de Correos)

HIJO DE ANTONIO TAZON
SEGISMUNDO MORET, 9
y Mercado del Este, cajones núms. 58 y 59
TELEFONO 17-37.

Aceite refinado, blanco, a. 1,80 litro.
superior, filtrado, a. 1,65 »
Azúcar blanca, finisima, a. 1,65 kilo.
Melocotón, superiorísimo, a. 0,65 lata.

Servicio rápido y esmerado a domicilio.
Grandes rebajas en todos los artículos.

COMPAÑEROS:
Si en iguales condiciones de precio y calidad os vende Antonio Tazón, os rogamos acudáis a comprar a su tienda, porque a pesar de presiones y boicof, da su anuncio a este periódico.

Lineas de Autobuses de Castro-Urdiales y Laredo-Santoña a Santander

Horas de salida

De Santander a Laredo y Castro-Urdiales, a las 8,30 y 17,00
De Santander a Santoña, a las 18,00 y 17,00
De Santoña a Santander, a las 8,00 y 15,30
De Castro-Urdiales a Laredo, Santoña y Santander, a las 7,15 y 14,30

Salida de Santander: frente a Casa de Correos
SERVICIOS ECONOMICOS Y RAPIDOS PARA EXCURSIONES
San Fernando, 44. — Teléfono, 12-51

Del artículo 26 de la Constitución: «El Estado, las regiones, las provincias y los Municipios, no mantendrán, favorecerán ni auxiliarán económicamente a las Iglesias, Asociaciones e instituciones religiosas.
Una ley especial regulará la total extinción en un plazo máximo de dos años del presupuesto del clero.»
¿Ofrece duda su interpretación en las actuales Cortes?



Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

El IX Congreso internacional de Química

MADRID.—Esta mañana, y como oportunamente se había anunciado, tuvo lugar la inauguración del certamen internacional bajo la presidencia del jefe del Estado, en la Sala Capitul.

El secretario general del Congreso, profesor Moles, leyó un informe; el presidente, profesor Obdulio Fernández, pronunció un elocuente discurso, versando sobre la "Evolución de la Química desde el octavo Congreso internacional".

El profesor alemán, E. Billman, dedicó una cariñosa salutación a los congresistas, en nombre de la Unión Internacional de Química, y, por último, el señor Alcalá Zamora pronunció unas palabras a los congresistas, declarando abierto el Congreso.

Todos los oradores que intervinieron en la apertura del IX Congreso Internacional de Química fueron muy aplaudidos.

Por la tarde se han pronunciado conferencias en el Auditorium de las Residencias de Estudiantes, Instituto Nacional de Física y Química y en la Escuela de Ingenieros Industriales.

Después de las siete se celebrará en el Ayuntamiento una recepción en honor de los congresistas, y mientras ésta dure la Banda municipal interpretará un escogido concierto.

Para asistir a este Congreso han venido como delegados de sus respectivos países los siguientes señores:

De Alemania, los eminentes profesores Duden, Fischer, Walden y Naddack; de Austria, Mueller; de Checoslovaquia, Setlik, Vesely y Votocek; de Estados Unidos, Bartow, Balls, Dorr, Gilorist, Gones, Lewis, Seidell, Silvermann, Swarin y Turrentino; de Francia, Behal, Bestrand, Le Chatelier, Delepine, Gerard, Hanzeur y Sabatier; de Holanda, Kruyt; de Inglaterra, Armstrong, Brummond, Morgan, Pope y Robertson; de Italia, Blanc, Botazzi, Bonni, Gironi Conto, Giordani y algunos más; del Japón, Matsubasa; de Noruega, Schmidt; de Persia, Motamendi; de Rumania, Yonescu Matio, Angeels, Capsa y Deleau; de Suecia, Euler; de Suiza, Fischer, y otros países más.

Las mujeres riojanas protestan contra la pena de muerte

LOGROÑO.—La Agrupación Republicana Femenina de la Rioja ha dirigido un telegrama al ministro de Justicia, protestando enérgicamente contra el proyecto por el que se va a restablecer la pena de muerte.

También han dirigido otro despacho telegráfico al presidente del Consejo, protestando dolorida y enérgicamente contra el proyecto que restablece la pena capital.

Igualmente han dirigido otro telegrama al presidente de la República, protestando contra el mismo proyecto, recordándole a su antecesor Salmerón, y haciendo votos por que la República vuelva a su primer camino y sea ejemplo de democracia.

Bajo el régimen de Hitler.-Un socialista, torturado por los esbirros "nazis", se suicida

BERLIN.—Comunican de Carlsruhe que esta mañana ha aparecido ahorcado en la celda que ocupa en el campo de concentración de Kisslau, el conocido socialista alemán, ex diputado del Reichstag, señor Marum.

Según la Policía secreta del Estado, el ex diputado socialista, que estaba encarcelado desde el mes de mayo del año anterior, se ha suicidado en un momento de depresión nerviosa; pero la creencia general es la de que el infortunado líder socialista, torturado por los continuos castigos cometidos contra él por la guardia de la prisión, es la causa que le ha obligado a adoptar tan funesto propósito, si es que la muerte no ha sido provocada por los agentes nazis, que tuvieron siempre en Marum uno de sus más encendidos enemigos.

Malestar entre el Vaticano y el canciller alemán

BERLIN.—El Papa ha enviado una carta, escrita por su propia mano, a la Asociación de Juventudes Católicas de Alemania, condenando el nuevo aspecto de la vida puesto en marcha en Alemania y declarando que la causa de la Asociación de Juventudes Católicas le ha contestado con un mensaje de lealtad. El jefe de la Juventud hitleriana, Baldur von Shiraeh, ha declarado que este año será el último de las Asociaciones católicas. Desde luego, se ha puesto ya en vigor la prohibición a estas Asociaciones de las prácticas y deportes y toda clase de juegos.

Se les niega también a sus asociados el ingreso en la Juventud hitleriana, no en el terreno político, sino en el moral y religioso.

Los hermanos Piccard proyectan otra ascensión a la estratosfera

WILMINGTON.—El profesor Piccard tiene en proyecto una nueva ascensión a la estratosfera durante este verano, en Detroit o en sus alrededores, para batir el récord de altura, que lo poseen los oficiales americanos comandante Fordney y teniente Stille.

Su hermano Juan Piccard participará en la ascensión, y tal vez también su hermana.

Lo que dice la "Gaceta"

MADRID.—La "Gaceta", en su número de hoy, publica, entre otras disposiciones, una orden autorizando al ministro de Justicia para presentar a la consideración de las Cortes un proyecto de ley sobre represión en los delitos de uso de explosivos, materias inflamables y robos a mano armada.

Publica también otra orden declarando en calidad de excedentes forzosos a los profesores de Caligrafía de los Institutos nacionales.

Una orden del Ministerio de Comunicaciones

MADRID.—También publica la "Gaceta" en su número de hoy una orden del Ministerio de Comunicaciones, en virtud de la cual se declara derogada la orden del primero de marzo de 1932 relativa al traslado de funcionarios. En los artículos de que consta la orden que se menciona en el periódico oficial, se señala que en tanto se redacta el reglamento el ministro realizará los traslados que estime pertinentes, y se dice también que para cubrir las vacantes que se produzcan se llevará a cabo ajustándose al curso de las peticiones formuladas.

Un donativo para los comedores de Mena

BILBAO.—El alcalde de la villa recibió esta mañana la visita de don Julio Benito Marcos, que fue a hacerle entrega de la cantidad de diez y seis mil pesetas, cantidad con la que se obligaron los Bancos locales para contribuir al sostenimiento de los comedores de Mena, en los que se facilitan comidas gratuitas a los obreros parados.

Un voto de los populares agrarios

MADRID.—Después de la sesión de ayer en la Cámara quedaron convocados para reunirse en la mañana de hoy, los componentes de la minoría popular agraria.

Parece que en la reunión celebrada se ha mantenido el acuerdo de retirar su voto con relación a los aumentos del plan ferroviario.

Ha sido muy comentada la reunión de la minoría socialista

MADRID.—Se han hecho numerosos comentarios a la reunión celebrada ayer por la minoría del partido socialista.

Acercas de lo ocurrido en el seno de la minoría, se decía que algunos de los diputados habían hecho ostensible su propósito de retirarse del Parlamento en el caso de que se llegara a la aplicación del procedimiento de guillotina para lograr la aprobación del proyecto de ley sobre la concesión de haberes al clero, y los otros dos proyectos que el Gobierno ha anunciado a la Prensa.

Al parecer, por la discusión sostenida en la minoría, mostraron su disconformidad de retirarse de la Cámara los señores Prieto, De los Ríos y Besteiro, quienes a su vez opinan que la retirada definitiva de la minoría se llevaría a cabo en el momento en que el Gobierno pretendiera en la actual semana o en plazo breve utilizar la guillotina para aprobar otros dos importantes asuntos.

Se asegura también que el señor

La minoría radical se reúne y adopta extremadas resoluciones

MADRID.—Esta mañana, en su domicilio particular de la calle de Fernanflore, volvió a reunirse la minoría radical, bajo la presidencia del señor Guerra del Río.

A la reunión acudieron el ministro de Marina y ochenta diputados radicales.

A la salida de la reunión fué facilitada a los periodistas una extensa nota oficiosa, en la que se dice que la minoría parlamentaria del Partido Radical, excedida por las continuas campañas que se vienen perpetrando contra el Partido Radical y el Gobierno, aludiendo especialmente a las acusaciones hechas públicas por el señor Azaña, le hacen un llamamiento a éste para que ante las Cortes haga públicas sus manifestaciones y justifique las acusaciones hechas por el ex presidente del Consejo y ahora presidente de un nuevo partido republicano.

Dice la nota que si el señor Azaña excusa esta presentación y esta ratificación de sus palabras ante los demás diputados, quedará como un vulgar difamador.

En la segunda parte de la nota se refiere a las continuas interrupciones que los miembros de la minoría tienen que sufrir en el Parlamento, y especialmente por los diputados socialistas, esperan que en la Cámara se ponga en claro y de una manera definitiva todo aquello que contra ellos se viene diciendo, a fin de que ante los demás diputados se especifique de una vez de parte quién está la razón.

Comentarios de la Prensa madrileña

MADRID.—El periódico "Ahorra" hace unos comentarios a la sesión de ayer en la Cámara, y dice que el espectáculo ofrecido en el Parlamento parece forjado por los enemigos de las labores parlamentarias.

"El Debate" se opone a la idea de remediar el problema económico de las explotaciones ferroviarias, destinando para ello cantidades a cargo de la Hacienda pública. Estima que no pueden imponerse con el propósito enunciado nuevas cargas al erario nacional.

"El Sol" quiere en su número de hoy amonazar la escisión surgida en el seno de la minoría radical, y para ello asegura que el señor Martínez Barrio está apesadumbrado de las palabras de su discurso último y tiene grandes deseos de mostrar

El Gobierno francés da a conocer el programa del restablecimiento financiero

PARIS.—A la salida del Consejo de ministros celebrado ayer se ha publicado un comunicado oficial para dar a conocer el programa del restablecimiento financiero, que ha sido definitivamente aprobado por el Gobierno, de acuerdo con el ministro de Hacienda.

El Consejo de ministros fijó en cuatro mil millones la cifra del déficit real del presupuesto de 1934, y se tiene en cuenta la baja en la recaudación de los impuestos.

El Gobierno obtuvo economías por valor de seiscientos ochenta millones de pesetas con la reducción o supresión de ciertos capítulos de materias y subvenciones. Decidió reducir en un diez por ciento los efectivos de los funcionarios y proceder a una reforma real administrativa que dará por resultado abrir nuevos horizontes a la juventud merced a las medidas que se adoptarán de rebajar la edad de la jubilación. Todos los jubilados percibirán el beneficio de la percepción total con relación a los sueldos actuales. El Gobierno resuelve poner fin al percibo de toda clase de gratificaciones y acumulaciones. Los sueldos de los funcionarios serán afectados por un impuesto sin rebaja de cinco por ciento para los sueldos pequeños, y de diez por ciento para los más elevados.

El presidente de la República da ejemplo aceptando una disminución de veinte por ciento en su dotación, y los ministros del quince por ciento en sus sueldos. El ministro de Trabajo, por su parte, estudia una reorganización de los socorros

Largo Caballero permaneció callado, pero se sabía de antemano cuál era su decisión, pudiéndose apreciar que la proposición de los señores Prieto, De los Ríos y Besteiro no le satisfizo.

Por último se afirma que el señor Largo Caballero, después de terminada la reunión envió una carta como presidente de la minoría, al vicepresidente, señor Negrín, que al parecer no la dió curso, siendo ello la causa de que entre los dos se suscitara una violenta discusión, pues el señor Largo Caballero esperaba que el señor Negrín hubiera convocado a la minoría para darle cuenta de la decisión adoptada por él, y cosa que los miembros de la minoría desconocían.

N. de la R.—Recogemos con las naturales reservas la versión dada por nuestro corresponsal de Madrid, pues acerca de la noticia a que nos referimos no hemos recibido ninguna referencia que nos pueda asegurar la veracidad de esta información.

Lo que dice el ministro de la Gobernación a los periodistas

MADRID.—El señor Salazar Alonso, al recibir esta mañana a los informadores en su despacho oficial del ministerio de la Gobernación, les hizo unas extensas declaraciones refiriéndose a las incidencias ocurridas en la sesión parlamentaria de ayer.

Dijo que no tenía noticias de interés que comunicáseles.

Preguntado por los informadores si había acudido a la reunión que había celebrado la minoría radical, el señor Salazar Alonso dijo que no lo había hecho, pues se había dedicado durante toda la mañana al estudio de numerosos asuntos de su departamento.

Agregó que había celebrado una conferencia con el presidente del Gobierno.

Sobre los rumores en los que se habla de una posible escisión entre los diputados de su minoría, el señor Salazar Alonso dijo a los periodistas que no hicieran caso de rumores, pues en la minoría radical no ocurre nada, y, por tanto la escisión de que se viene hablando no es cierta.

Terminó el señor Salazar Alonso su conversación con los informadores, diciéndole que las noticias que recibía de provincia acusaban completa tranquilidad.

En el país de los Soviets

MOSCU.—Ayer se procedió a la firma de los protocolos de prórroga hasta final de 1935, de los proyectos de no agresión y solución pacífica de conflictos, entre la U. R. S. S., de una parte, y de otra, Estonia, Lituania y Letonia.

MOSCU.—El presidente del Consejo de administración del Banco de España y comisario del pueblo adjunto de Hacienda, ha sido relevado de sus funciones y nombrado comisario del pueblo en las granjas del Estado para el cultivo de cereales y para la ganadería.

La línea aérea Sevilla-Las Palmas

MADRID.—En el Ministerio de Comunicaciones se ha facilitado hoy una nota en la que se dice que el Gobierno acaba de autorizar a la línea aérea entre Sevilla-Las Palmas y viceversa, que hasta ahora se dedicaba exclusivamente al servicio postal para que en lo sucesivo pueda también transportar viajeros y mercancías.

En la nota se hace constar lo beneficioso que será este transporte de mercancías y viajeros, ya que ello redundará en favor del interés comercial y del turístico entre ambas poblaciones.

Importantes detenciones

MÁLAGA.—Esta mañana el gobernador civil, conversando con los periodistas dijo que la Guardia civil había practicado la detención de varios individuos, y a las que se concedía gran importancia.

Agregó que entre los detenidos figura uno llamado Francisco Campos el cual se ha declarado convicto y confeso de haber agredido a tiros a una pareja de carabineros que prestaba servicio de vigilancia en el edificio del Consulado alemán.

También entre los detenidos se encuentran dos individuos que con motivo de la huelga general del día de Jueves Santo, dispararon repetidamente contra un automóvil en el que iban varios agentes de Policía.

Otro de los detenidos se ha confesado autor del incendio de un coche correo en la calle de Cuarteles, el pasado seis de enero.

El gobernador civil ha enviado su felicitación al comandante jefe de la Guardia civil por los servicios realizados por los agentes a sus órdenes.

MONTE DE PIEDAD Y CAJA DE AHORROS DE SANTANDER COLABORADORA DEL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

Instituto benéfico-social que se halla bajo el protectorado del Ministerio del Trabajo y Previsión.

Delegado de la Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo

Agencias en Castro-Urdiales, Torrelavega, Cabezón de la Sal y Reinosa.

Operaciones que realiza: Préstamos sobre viviendas, ropas y efectos.

Préstamos con garantía de valores; idem con garantía personal, hasta 2.000 pesetas como máximo; créditos con garantía hipotecaria.

Concesiones para la Vejez y rentas vitalicias, Retiro Obrero y Seguro de Maternidad. Mutualidades escolares. Sellos de ahorro. Seguro de accidentes del Trabajo contra el riesgo de indemnización por incapacidades permanentes o muerte.

CAJA DE AHORROS Libretas de ahorro. Cuentas corrientes. Impiaciones a plazo. Las libretas de ahorro de este establecimiento, pueden cobrarse en cualquiera de sus similares de España.

Horas de oficina: Central de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados por la tarde de 5 a 8. Sucursal, de 9 a 1 y de 3 a 5. Los sábados, semana inglesa.

INFORMACION GENERAL

DESTITUCION DEL ALCALDE Y DE LOS TRES PRIMEROS TENIENTES DE ALCALDE DE CAMARGO

Por orden gubernativa han sido destituidos el alcalde de Camargo, señor Fombellida, y los tres primeros tenientes de alcalde del mismo Ayuntamiento.

Para cubrir la vacante de alcalde, parece ser que se designará al concejal que obtuvo más votos en las elecciones municipales, dándose la coincidencia de que éste es el primer teniente de alcalde destituido.

DE LA ALCALDIA

El señor Ruiz Rebollo nos comunicó esta mañana que, a pesar de haberle sido impuesta una multa a la dueña del puesto de pescado que sin el correspondiente permiso ha sido instalado en la calle de Bonifaz, ésta seguía vendiendo, por lo que había ordenado se la desalojase de dicho puesto.

También nos dijo nuestro alcalde accidental que, igualmente, sin permiso, un desaprensivo había construido una caseta de madera en la zona de Maliaño, y en el sitio conocido por "Los Arenales", por lo que había sido detenido el constructor, contra el que se tomarán las medidas necesarias.

Por último, nos manifestó don Ramón que había ordenado se enviasen más obreros a trabajar en las obras que se están efectuando en el Sardinero, a fin de que éstas queden terminadas dentro del plazo más breve posible.

OTRAS NOTICIAS MUNICIPALES

Han quedado terminadas las obras emprendidas, a fin de que los terrenos lindantes con la "Peña del Cuervo", en Maliaño, no quedasen inundados por efecto de las lluvias, como ocurría hasta el presente.

Próximamente comenzarán las obras de reparación de las aceras de la calle de Castilla, el presupuesto de las cuales está incluido en el de Ensanche.

MAS AGENTES DE POLICIA A SANTANDER

Para cubrir las necesidades que, debido a la falta de agentes, se dejan sentir en la plantilla de Vigilancia de nuestra ciudad, tenemos noticias de haber sido destinados a ella el comisario de segunda clase, don Pedro Asensio Domínguez; el inspector, don Alfonso Calderón de la Barca, y un número de agentes, que nos aseguran se elevará a ocho.

Estos, así como el comisario y el inspector, proceden de la plantilla que prestaba servicio en Barcelona.

OPERADORES DE CINEMATOGRAFO

Se advierte a los compañeros que no estén al corriente en sus cuotas para el día 15 del actual que se les dará de baja en nuestra Sección.

Los días de pago son domingo y lunes, en Secretaría, de once a doce y media.—La Directiva.

Ateneo Popular

Animada esta Sociedad por el gran éxito de su primera excursión, se dispone a celebrar la segunda, que se verificará el día 22 del actual a la Vega de Pas, visitando a la ida Cayón, Villacarriedo y Selaya, regresando por Ontaneda, Alceda y Puente Viego. El precio de esta excursión es sumamente económico, 5,25 para los socios y 5,75 para los simpatizantes.

Los que deseen tomar parte en ella pueden hacer la inscripción todas las noches de 8 a 9 en el Ateneo, admitiéndose entregas parciales.

o María Lisarda o COLISEVM o

Hoy, jueves, a las 7,15 y 10,30, Populares

Tarde: Patio, 1,50; Principal, 1,25; Anfiteatro, 0,50.
Noche: Patio, 1,25; Principal, 1,00; Anfiteatro, 0,40.

WARREN WILLIAM, en

EL A DIVINO

DIALOGADA EN ESPAÑOL

Completará el programa el interesante complemento DEPORTES SENSACIONALES

Hoy, jueves, a las 5 tarde y 10,30 noche.

DÉJAME PASAR LA NOCHE CONTIGO

Original producción UFILM, interpretada por Jenny Hugo y Hermann Thimig.—Desenfadado y arte. Humor y comedia picaresca.

Tarde, a las 5. Butaca 1,00; Gral. 0,30. Noche, 10,30, 1,25 y 0,30.

A las 7,30 de la tarde

Primera charla por el maravilloso conversador FEDERICO SANTANDER

La vuelta al mundo en automóvil

30.000 kilómetros recorridos. 20 países y 114 ciudades visitadas.